Esta semana, el académico chileno Héctor Pastén logró un hito notable al



resolver un problema matemático que había desconcertado a los expertos durante casi un siglo. El profesor, originario de La Unión, en la región de Los Ríos, Pastén ha dejado su marca en el ámbito académico con una carrera marcada por la excelencia y la dedicación.

Graduado de la Universidad de Concepción, Pastén no se conformó con un solo doctorado, sino que buscó el conocimiento en dos continentes, obteniendo postgrados en Canadá y perfeccionando su expertise en instituciones de renombre como la Universidad de Harvard y el Instituto de Estudios Avanzados de Princeton, cuyos pasillos alguna vez recorrió el legendario Albert Einstein.

El problema que resolvió, titulado "The largest prime factor of n^2 + 1 and improvements on subexponential ABC", es un enigma que ha desconcertado a los matemáticos durante generaciones. Su solución fue publicada en la prestigiosa revista científica Inventiones Mathematicae, arrojando resultados innovadores en el campo de la Teoría de Números.

El impacto de la resolución de Pastén va más allá de la mera solución de un enigma matemático. Su trabajo proporciona nuevas perspectivas sobre la teoría de curvas de Shimura, una rama esotérica de las matemáticas que ha intrigado a los investigadores durante décadas. Además, su contribución a la conjetura ABC, considerada uno de los mayores misterios de la matemática moderna, ha sido aclamada como el avance más significativo en años.

Para entender la importancia de su logro, es crucial comprender el contexto histórico del problema que enfrentaba. Hasta la publicación del artículo de Pastén, el Teorema de Mahler Y Chowla, formulado hace más de 90 años, había sido la única aproximación a una solución. Sin embargo, ninguna investigación anterior había logrado avanzar más allá de sus límites.